

21世紀に向け 教育改革を推進

文部大臣 西岡武夫



年頭の所感

文教行政について所感の一端を申し述べ年頭のご挨拶いたしますとともに、各位の御支援をお願いいたします。

我が国が二十一世紀に向け創造的で活力ある社会として発展し、国際社会に貢献していくためには、教育の果たす役割は益々重要となっております。このため、二十一世纪までと十余年となつた今日において、教育の現状における諸問題に適切に対処しつつ、国際化、情報化、成熟化などの社会の変化や文化の進展に対応する教育の実現を目指して、教育改革を積極的に推進することが現下の最重要課題であります。

今次教育改革を推進するに当たっては、我が国の良き伝統と文化を继承しつつ、次代の社会を担う心豊かでたくましい子ども達の育成を図るとともに、一人一人の国民がその生涯にわたり、自ら学習活動や文化活動、スポーツ活動を展開して人格の完成を図ることが重要であると考えております。

文部省では、既にこれまで、臨時教育審議会答申を踏まえ、教育改革に関する各般の施策を実施してまいりましたが、今後とも引き続きその多様な期待に応えてまいります。同時に、当面する文教行政の諸課題についても、その責任の重さを痛感いたしております。この際

昭和六十四年の新春を喜びを申し上げます。

私は、このたび文部大臣を拝命し、その責任の重さを痛感いたしております。この際

修学旅行新聞

発行所 財団法人
全国修学旅行研究協会
発行人 前田 寛
東京都千代田区西神田
2-1-82 (262) 2426-2932
電話 6-36337

大行天皇の崩御にあたり
謹んで哀悼の意を表します

財団法人 全国修学旅行研究協会
理事長 山本種一



新感覚に立った 修学旅行の創造を

財団法人 全国修学旅行研究協会

理事長 山本種一

一九八九年の新春を迎えて、中国上海市郊外での列車衝突による高知芸高校修学旅行生徒の多数死傷事故は、増加しつつある海外修学旅行についての警鐘を鳴らすこととなりました。

しかし、中等教育については、二十一世紀に向かって、国際社会に生きる日本人を育成するという観点に立ち、豊かな心をもちたくましく生きる人間の育成や社会の変化に主体的に対応できる能力の育成を図り、また、基礎・基本を重視し、個性を生かす教育の充実を取り組んでまいりたいと考えております。

文部省では、二十一世紀を人類の幸福と安定期に満ちた時代として、修学旅行改善向上活動の実績をふまえ、二十一世紀を担う青少年の人間育成にいの修学旅行委員会と共に、修学旅行をつづけてきた各地域の修学旅行委員会と共に、修学旅行は、各方面より多く好評を得ています。それぞれの教育方針に添った国内・海外の修学旅行なら、なんなりと近畿日本ツーリストにご相談ください。

第六回全国修学旅行研究大会ならびに各地域の研究発表大会を中心に教育現場の研究活動の活発化を図ります。

このように述べてお

の自主性を尊重し、活力を生かすことを基本として、私学の振興に努めてまいりたいと考えております。今日、余暇時間の増大、生活水準の向上、高齢化の進展等を背景に、人々の体育・スポーツ活動に対する欲求はますます多様化・高度化し、健

康に対する関心も大きくなっています。このため、今後は、昨年法律が成立し、昭和六十四年度から校種ごとに実施するため、今後とも施設の充実に努めています。

は、厳しい財政事情の下では

いたであります。そこで、学歴社会の整備を是正するとともに、所得水準の向上や自由時間の確保を図ることで、学校中心の考え方を改め、学習を振興する生涯学習体系への移行を図ることが重要であります。

このため、文部省においては昨年生涯学習局を設置し、また地方においても生涯学習推進会議の設置を促進するなど、生涯学習の振興に取り組む体制の整備を進めてまいりました。今後さらに、これまでの生涯学習に対する学習情報提供・相談などを、生涯学習の振興に取り組むことでも、国民各層を進めるところに、国民各層の育成に取り組んでまいります。

また、学校教育の成否は児童・生徒の教育に携わる教員の資質能力に負うところが大きい、その向上を図ることは

す。これまでの教員の資質能力の向上を図るべく、その活性化を進めてまいります。

また、伝統文化を継承し

てまいります。

